

DE LA EXHORTACIÓN APOSTÓLICA

EVANGELII GAUDIUM, DEL PAPA FRANCISCO

CAPÍTULO TERCERO

EL ANUNCIO DEL EVANGELIO

El lugar privilegiado de los pobres en el Pueblo de Dios

199. Nuestro compromiso no consiste exclusivamente en acciones o en programas de promoción y asistencia; lo que el Espíritu moviliza no es un desborde activista, sino ante todo una atención puesta en el otro «considerándolo como uno consigo». Esta atención amante es el inicio de una verdadera preocupación por su persona, a partir de la cual deseo buscar efectivamente su bien. Esto implica valorar al pobre en su bondad propia, con su forma de ser, con su cultura, con su modo de vivir la fe. El verdadero amor siempre es contemplativo, nos permite servir al otro no por necesidad o por vanidad, sino porque él es bello, más allá de su apariencia: «Del amor por el cual a uno le es grata la otra persona depende que le dé algo gratis». El pobre, cuando es amado, «es estimado como de alto valor», y esto diferencia la auténtica opción por los pobres de cualquier ideología, de cualquier intento de utilizar a los pobres al servicio de intereses personales o políticos. Sólo desde esta cercanía real y cordial podemos acompañarlos adecuadamente en su camino de liberación. Únicamente esto hará posible que «los pobres, en cada comunidad cristiana, se sientan como en su casa. ¿No sería este estilo la más grande y eficaz presentación de la Buena Nueva del Reino?». Sin la opción preferencial por los más pobres, «el anuncio del Evangelio, aun siendo la primera caridad, corre el riesgo de ser incomprendido o de ahogarse en el mar de palabras al que la actual sociedad de la comunicación nos somete cada día».

LECTURAS DEL DOMINGO 16 de marzo: II Domingo de Cuaresma, ciclo A

Gn 12, 1-4a: *“Vocación de Abraham, padre del pueblo de Dios”*

Sal 32: *“Que tu misericordia, Señor, venga sobre nosotros, como lo esperamos de ti”*

2 Tim 1, 8b-10: *“Dios nos llama y nos ilumina”*

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MATEO 17, 1-9.

Seis días, después Jesús tomó consigo a Pedro, Santiago y a su hermano Juan y se los llevó aparte a una montaña alta. Se transfiguró delante de ellos y su rostro resplandecía como el sol y sus vestidos se volvieron blancos como la luz. Y se les aparecieron Moisés y Elías conversando con Él. Pedro, entonces, tomó la palabra y dijo a Jesús: —Señor, ¡qué hermoso es estar aquí. Si quieras, haré tres chozas: una para ti, otra para Moisés y otra para Elías. Todavía estaba hablando, cuando una nube luminosa los cubrió con su sombra, y una voz desde la nube decía: —Éste es mi Hijo, el amado, mi predilecto. Escuchadle. Al oírlo, los discípulos cayeron de brúces, llenos de espanto. Jesús se acercó y, tocándolos les dijo: —Levantaos, no temáis. Al

alzar los ojos no vieron a nadie más que a Jesús solo. Cuando bajaban de la montaña Jesús les mandó: —No contéis a nadie la visión hasta que el Hijo del hombre resucite de entre los muertos.

Palabra del Señor.

COMENTARIO:

« TRANSFIGURACIÓN »

Tres puntos revisables. Primero, la conversación de Moisés y Elías es sobre la salida de Jesús en Jerusalén. Segundo: Las palabras de Pedro son más fieles al original de la siguiente manera: nuestra presencia aquí es oportuna pues podemos construir tres tiendas. Tercero. La traducción litúrgica parece suponer que los envueltos en la nube son los discípulos. El original no es ni mucho menos tan explícito. Los envueltos son Jesús, Moisés y Elías.

Lucas se centra en primer lugar en Jesús. Mientras ora, su rostro y sus vestidos empiezan a resplandecer. Dos hombres, también resplandecientes, le hablan de su resurrección en Jerusalén. A continuación se centra en Pedro, Juan y Santiago. No comprenden, y ante la marcha de Moisés y Elías se ofrecen voluntarios a construir alojamientos. Pero una nube envuelve a los tres seres gloriosos con el consiguiente miedo de Pedro y sus dos compañeros, que oyen cómo una voz les habla de Jesús.

Vayamos al capítulo 24 de Lucas: Unas mujeres descubren que el sepulcro de Jesús está vacío. De repente se les presentan dos hombres con vestidos resplandecientes. El miedo se apodera de ellas y los dos hombres les dicen que Jesús vive. Hay demasiados elementos comunes en ambos relatos para no ver que entre ellos existe una relación intencionada por parte del autor.

Esta relación nos ayuda a comprender el sentido del texto de hoy. En él no se trata de la muerte de Jesús, sino de su vida gloriosa. Nos hallamos ante una anticipación de esa vida. Es curioso y significativo el término empleado por Lucas para designarla: éxodo, salida. De Egipto a Israel fue el éxodo-tipo, el inicial, el nuclear. Pero este inicio y este núcleo se han ido ampliando y desarrollando hasta culminar en el éxodo de Jesús, en su salida de la muerte a la vida. De la muerte real a la vida real. Los éxodos anteriores, representados por Moisés y Elías, se dan cita en este último y en él tienen su culminación. Todo es fabuloso y todo es real en él. Es la realidad de la vida de Jesús a pesar de la muerte. No es fácil, sin embargo, la captación y aceptación de esta realidad. El desconcierto de Pedro y sus dos compañeros lo ejemplariza.

El domingo pasado contemplábamos a Jesús fiel a su vocación terrestre, sin caer en la tentación de forzar a Dios y sin ángeles a su servicio. Hoy es el propio Dios quien sale al encuentro de Jesús. Pedro y sus compañeros se asustan. Temen que la nube, símbolo de la presencia de Dios, vaya a destruir a quienes ha envuelto. Muy al contrario, es el propio Dios quien acredita a Jesús. Escuchadle.

ALBERTO BENITO

Papa Francisco: Invitan al Papa Francisco a visitar España por 500 años del nacimiento de Santa Teresa 26/02/2014 - 10:04



pm .- El Papa Francisco recibió este miércoles una carta del presidente de la Junta de Castilla y León (España), Juan Vicente Herrera, en la que se le invita a viajar al país con motivo del V Centenario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús.

Violencia en Ucrania: Iglesias cristianas se transforman en hospitales clandestinos 27/02/2014 - 12:13 am .-



Las iglesias cristianas de Kiev (Ucrania) se han convertido en los últimos días en hospitales clandestinos, según informó el Arzobispo Mayor de Kyiv-Halych, Mons. Sviatoslav Shevchuk, los templos abrieron sus puertas a los manifestantes del movimiento Maidan y desplegaron un sistema de traslado clandestino de heridos, por temor a las represalias del gobierno.

El obispo destaca que el Papa Francisco transmite "vitalidad y energía evangélica"

Jiménez Zamora se ha reunido este lunes con el Santo Pontífice que transmite el Papa Francisco tras ser recibido por éste con motivo de la Visita Ad Limina Apostolorum que los obispos españoles están realizando a Roma desde el pasado 24 de febrero. El obispo le entregó al Papa Francisco un libro del



Beato de Liébana con códices ilustrados y el Santo Padre le obsequió, a su vez, con una cruz pectoral, que es la enseña de los prelados. Jiménez Zamora le trasmitió al Papa "el afecto, las oraciones y el cariño del pueblo de la Diócesis de Santander" y el pontífice envió su bendición y

saludos para todos los diocesanos cántabros y de Mena.

Jiménez Zamora destacó que se repasaron asuntos de actualidad, entre los que el Papa se mostró "especialmente preocupado por el alto índice del paro entre los jóvenes". Para el Santo Padre, esta situación se puede encuadrar en la llamada "cultura del descarte y de la exclusión" que él ha denunciado en varias ocasiones.

Asimismo, el Papa Francisco se interesó por las personas mayores y ancianos y recordó que "en ellos está la sabiduría", por lo que recomendó que se propiciara el "diálogo entre los mayores y los jóvenes" por los buenos frutos de este intercambio.

HOJA VOLANDERA PARROQUIAS DE TORANZO

DOMINGO I Domingo de Cuaresma, ciclo A.

Nº 0100

09/03/2014

Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar Sábado

Sábado

15 Misa 18:30- Manuel Ángel Gómez, Fam. Gómez Fernández y Ángeles Gutiérrez Cianca.

Prases Sábado

Jueves

Sábado

08 Misa 16:30-

13 Misa 19:00- Cillero, Misa de San Antonio.

15 Misa 16:30-

Borleña Sábado

Sábado

08 Misa 17:30- Luisa Varela Bustillo

15 Misa 17:30- Manolo Quintanal.

Esponzués Domingo

Domingo

09 Misa 10:00-

16 Misa 10:00-

Corvera Domingo

Domingo

09 Misa 11:00-

16 Misa 11:00-

Quintana Domingo

Viernes

Domingo

09 Misa 12:00-

14 Misa 18:00-

16 *No hay Misa*

Castillo Sábado

Domingo

Domingo

08 Misa 13:00- Funeral: Carmen Alonso Franco

Misa 18:30- Fernando Gutiérrez Cayón

09 *No hay Misa.*

16 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz

"Me quedé helado", dice Papa Francisco ante cifra de abortos en España

.- El vocero de la Conferencia Episcopal Española, P. José María Gil Tamayo, dijo que cuando los obispos que se reunieron hoy con el Papa Francisco le informaron sobre la cantidad de abortos que se practican en el país: Desde hace aproximadamente cinco años, la cifra de abortos en España supera los 110 mil anualmente, el Santo Padre, en sus propias palabras, dice que

"ME QUEDÉ HELADO".

Año	Total de abortos	Tasa por mil mujeres
2003	79.788	8,77
2004	84.985	8,94
2005	91.664	9,60
2006	101.592	10,62
2007	112.138	11,49
2008	115.812	11,78
2009	111.482	11,41
2010	113.031	11,49
2011	118.359	12,44
2012	112.390	12,01